

# 議会だより

第5号

平成19年(2007年)6月1日(金)  
発行／旭市議会  
編集／議会だより編集委員会  
〒289-2595 旭市二の1920  
☎0479(62)5304  
<http://www.city.asahi.lg.jp/>



大原幽学遺跡史跡公園（干潟地区長部）内にある旧林家住宅

## おもな内容

- ★議案の内容と審査結果 ..... P 2 ~ 6
- ★第1回定例会の日程 ..... P 4
- ★陳情の審査結果 ..... P 4
- ★議会からのおしらせ ..... P 6
- ★第1回臨時会 ..... P 7
- ★一般質問 ..... P 8 ~ 13
- ★常任委員会の審査 ..... P 14 ~ 16
- ★議会のうごき ..... P 16

また、追加提案のあつた人  
事案件（副市長の選任）につい  
ても異議なく同意されました。

3月5・7日には一般質問  
が行われ、8人の議員が登壇  
し市政全般にわたる議論が展  
開されました。

第1回定例会の  
あらまし



2万2000円、繰越金が643万円です。

歳出の主なものは、総務費が4517万3000円、保険給付費が31億730万5000円、財政安定化基金拠出金が321万1000円、地域支援事業費が6198万円となっています。

### ◇議案第5号 平成19年度旭市下水道事業特別会計予算の議決について (可決)

(可決)

予算規模は、歳入歳出それぞれ7億5700万円です。

歳入の主なものは、分担金及び負担金が2725万1000円、使用料及び手数料が4861万3000円、国庫支出金が5550万円、一般会計からの繰入金が4億1856万2000円、基金繰入金が3500万円、繰越金が1200万円、市債が1億6000万円です。

歳出の主なものは、職員人件費等が8180万6000円、処理場維持管理費及び管渠工事費が3億7462万円、公債費が2億9757万4000円となっています。

### ◇議案第6号 平成19年度旭市農業集落排水事業特別会計予算の議決について (可決)

(可決)

予算規模は、歳入歳出それぞれ5217万2000円です。

歳入の主なものは、分担金及び負担金が210万円、使用料及び手数料が1361万2000円、繰入金が3645万6000円です。

歳出の主なものは、人件費及び物件費

等が935万3000円、江ヶ崎及び琴田地区排水施設維持管理費が1686万8000円、農業集落排水資源循環事業が168万9000円、農業集落排水建設事業が50万円、公債費が2116万2000円、繰出金が210万円となっています。

等が935万3000円、江ヶ崎及び琴田地区排水施設維持管理費が1686万8000円、農業集落排水資源循環事業が168万9000円、農業集落排水建設事業が50万円、公債費が2116万2000円、繰出金が210万円となっています。

### ◇議案第7号 平成19年度旭市水道事業会計予算の議決について (可決)

(可決)

年度末の給水件数を1万8458件、年間給水量を608万5700立方メートルと見込み、収益的収入及び支出において、収入に18億1415万3000円、支出に16億6070万8000円を計上し、当年度利益1億5344万5000円を予定しました。

また、資本的収入及び支出については、収入に1億4217万3000円、支出に5億9664万7000円を計上し、収支不足額4億5447万4000円は、損益勘定留保資金等で補てんするもので

収入に682万5000円、支出に30億2650万2000円を計上しています。支出のうち、主なものは看護師宿舎新築工事や病院再整備事業基本設計料です。收支不足額30億1967万7000円は、損益勘定留保資金及び建設改良積立金等で補てんする予定です。

### ◇議案第9号 平成19年度旭市国民宿舎事業会計予算の議決について (可決)

宿泊利用者を1万9000人、休憩利用者を8000人と見込み、収益的収入5000円、支出に2億71万9000円は、損益勘定留保資金及び建設改良積立金等で補てんする予定です。

## 平成19年度会計別予算額

区分		平成19年度 当初予算額	平成18年度 当初予算額	増減額	増減率
普通会計	一般会計	250億7,000万円	241億8,000万円	8億9,000万円	3.7%
特別会計	国民健康保険事業(事業勘定)	80億6,400万円	69億6,600万円	10億9,800万円	15.8%
	国民健康保険事業(施設勘定)	7,240万円	6,960万円	280万円	4.0%
老人保健	44億3,800万円	44億7,100万円	△3,300万円	△0.7%	
介護保険事業	32億2,792万円	30億4,703万円	1億8,089万円	5.9%	
下水道事業	7億5,700万円	7億7,800万円	△2,100万円	△2.7%	
農業集落排水事業	5,217万2千円	4,859万円	358万2千円	7.4%	
企業会計	(収)水道事業(資)	16億6,070万8千円 5億9,664万7千円	16億9,072万円 4億8,029万5千円	△3,001万2千円 1億1,635万2千円	△1.8% 24.2%
	(収)病院事業(資)	302億5,090万9千円 30億2,650万2千円	292億7,536万円 40億874万9千円	9億7,554万9千円 △9億8,224万7千円	3.3% △24.5%
	(収)国民宿舎事業(資)	2億71万9千円 1億2,314万9千円	2億1,851万6千円 919万2千円	△1,779万7千円 1億1,395万7千円	△8.1% 1239.7%
	合計	775億4,012万6千円	752億4,305万2千円	22億9,707万4千円	3.1%

円を計上し、当年度利益615万6000円を予定しました。また、資本的収入及び支出については、収入に9140万円、支出に1億2314万9000円を計上しています。支出のうち主なものは、2か年の継続事業となる施設改善事業及び経営改善事業等によるものです。収支不足額3174万9000円は、損益勘定留保資金及び建設改良積立金等で補てんする予定です。



飯岡荘改修イメージ

（平成18年度）  
△議案第10号  
平成18年度旭市一般会計補正予算(第6号)の議決について  
**(可決)**

歳入歳出にそれぞれ9億2350万円を追加し、予算総額を271億4000万円とするものです。なお、補正予算の大きなものとして、2月6日に国の補正予算が成立し、安全・安心な学校づくり交付金の追加が決定し、平成19年度に予定していた中央小、鶴巻小、滝郷小、第一中学校校舎の地震補強、大規模改修工事が、今年度に前倒して採択されましたので、今回の補正で追加するものです。歳入の主なものは、分担金及び負担金

歳入歳出にそれぞれ9億2350万円を追加し、予算総額を271億4000万円とするものです。なお、補正予算の大きなものとして、2月6日に国の補正予算が成立し、安全・安心な学校づくり交付金の追加が決定し、平成19年度に予定していた中央小、鶴巻小、滝郷小、第一中学校校舎の地震補強、大規模改修工事が、今年度に前倒して採択されましたので、今回の補正で追加するものです。歳入の主なものは、分担金及び負担金

△議案第11号  
平成18年度旭市国民健康保険事業特別会計補正予算の議決について  
**(可決)**

事業勘定は、歳入歳出にそれぞれ1182万5000円を追加し、予算総額を73億6644万5000円とするものです。

△議案第12号  
平成18年度旭市老人保健特別会計補正予算の議決について  
**(可決)**

資本的収入において一般会計からの出

資本的収入において一般会計からの出

△議案第13号  
平成18年度旭市下水道事業特別会計補正予算の議決について  
**(可決)**

地方財政措置の見直しに伴う下水道事業債特別措置分の創設による借入金の増額を行うものです。

△議案第14号  
平成18年度旭市水道事業会計補正予算の議決について  
**(可決)**

収益的収入に3418万2000円を追加し、資本的支出に119万4000円を追加するものです。

△議案第15号  
平成18年度旭市国民宿舎事業会計補正予算の議決について  
**(可決)**

資本的収入において一般会計からの出

## 第1回定例会の日程

- |                        |   |
|------------------------|---|
| 2月28日(水)               | (開会)                                    |
| ・会議録署名議員の指名            |   |
| ・会期の決定                 |   |
| ・千葉県後期高齢者医療広域連合議会議員の選挙 |   |
| ・議案の上程                 |   |
| ・施政方針並びに提案理由の説明        |   |
| ・議案の補足説明               |   |
| 3月2日(金)                |   |
| ・議案の質疑                 |   |
| ・常任委員会へ議案・陳情を付託        |   |
| 3月5日(月)                |   |
| ・市政に関する一般質問            |   |
| 3月7日(水)                |   |
| ・市政に関する一般質問            |   |
| 3月8日(木)                |   |
| ・公営企業常任委員会             |   |
| 3月12日(月)               |   |
| ・建設経済常任委員会             |   |
| 3月13日(火)               |   |
| ・文教福祉常任委員会             |   |
| 3月16日(金)               |   |
| ・総務常任委員会               |   |
| 3月19日(月)               |   |
| ・常任委員長の議案・陳情報告         |   |
| 〈質疑・討論・採決〉             |   |
| △追加日程                  | 議案の上程<br>提案理由の説明<br>議案の補足説明<br>質疑・討論・採決 |
| ・事務報告                  | (閉会)                                    |

## 陳情の審査結果

第1回定例会では、陳情1件の審査が行われました。審査の結果は次のとおりです。

区分	件名	審査結果
陳情第1号	安全・安心の医療と看護の実現を求める陳情	不採択

# 条例の制定・一部改正



市政方針並びに提出議案の説明をする伊藤市長

## ◇議案第17号 旭市副市長定数条例の制定について

(可決)

◇議案第16号  
旭市監査委員事務局設置条例の制定について  
(可決)

地方自治法の改正により監査委員の定数を2人とする場合にはその定数を条例で定める必要がなくなったことに伴い、従来の監査委員条例の規定内容のうち、事務局の設置に関する部分のみを抜き出して新規制定とともに、附則において現行の監査委員条例を廃止するもので

ることとされたため、その定数を1人と定めることです。

## ◇議案第18号 地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整備に関する条例の制定について

(可決)

同法の4月1日からの一部施行に伴い、関係する条例の改正を一括して行うものであり、改正の内容は、助役、収入役及び吏員等の文言を整理するものです。

## ◇議案第19号 旭市職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を改正する条例の制定について

(可決)

国及び県における休息時間の廃止並びに勤務時間の見直しに準じて所要の改正を行うものです。

## ◇議案第20号 旭市非常勤の職員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例の制定について

(可決)

新規に設置する地域自立支援協議会及び地域包括支援センター運営協議会の委員報酬について定めるとともに、勤労青少年ホームの廃止に伴い、同運営委員会委員の報酬規定を削るもので

## ◇議案第21号 旭市特別職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について

平成20年度から民営化が予定される干潟保育所

## ◇議案第22号 旭市教育委員会教育長の給与等に関する条例の一部を改正する条例の制定について

(可決)

旭市特別職報酬等審議会の答申に基づき、市長、助役及び教育長の給料額を引き下げるものです。

## ◇議案第23号 旭市一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について

(可決)

人事院勧告及び千葉県人事委員会勧告の趣旨に基づき、扶養手当と管理職手当の改正を行うとともに、給与の適正化を図るため特殊勤務手当の一部削減を行うものです。

## ◇議案第24号 旭市立保育所条例の一部を改正する条例



平成20年度から民営化が予定される干潟保育所

## の制定について

(可決)

市立保育所について指定管理者による管理が実施できるようにするものです。

## ◇議案第25号 旭市児童遊園設置条例の一部を改正する条例の制定について

(可決)

設置場所が境内地本堂の裏にあり、防犯上の不安もあって利用実態がなく、児童遊園の用に適さなくなった大林児童遊園を廃止するものです。

## ◇議案第26号 旭市重度心身障害者医療費助成条例の一部を改正する条例の制定について

(可決)

千葉県重度心身障害者（児）医療給付改善事業費補助金交付要綱が改正されることに伴い、所要の改正を行うものです。

## ◇議案第27号 旭市国民健康保険条例の一部を改正する条例の制定について

(可決)

国民健康保険法施行令第3条第2項の規定により、旭市国民健康保険運営協議会委員として、新たに被用者保険等保険者を代表する委員を加えるものです。

## ◇議案第28号 旭市中小企業資金融資条例の一部を改正する条例の制定について

(可決)

千葉県信用保証協会が信用保証する場合の連帯保証人を課す基準が緩和されたことに伴い、所要の改正を行うものです。

## ◇議案第29号 旭市立中学校設置条例の一部を改正する条例の制定について

(可決)

海上中学校の移転に伴い、学校の位置を改めるものです。

## ◇議案第30号

旭市社会体育施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について

(可決)

旭市立海上中学校の移転に伴い、取り壊さず利用していくこととした旧海上中体育館と特別教室を新たに社会体育施設に加え、老朽化により取り壊すこととした海上尚武館を廃止するものです。

## ◇議案第31号

旭市病院事業使用料及び手数料条例の一部を改正する条例の制定について(可決)

新たな特別療養環境室の設定に伴う使用料等を定めるとともに、地方自治法の改正に伴う条文整理を行うものです。

## ◇議案第31号

# 人事

## ◇議案第34号・議案第35号

人権擁護委員候補者の推薦につき意見を求めるについて(同意)

現委員のうち2名が6月30日をもつて任期満了となるため、後任の委員候補者を法務大臣に推薦するにあたり、議会の意見を求めるものです。

次の方々が全員賛成で同意されました。

再任 林 秀和氏（神宮寺）  
新任 石毛 昭夫氏（三川）



4月1日に就任した鈴木新副市長

旭市副市長の選任につき同意を求めるについて

(同意)

重田雅行氏の助役退任に伴い、新たな副市長を選任するにあたり、議会の同意を求めるものです。

鈴木 正美氏（山武市津辺）

精神科の病床数を減少することについて

て県の許可が出たため専決処分したものです。

## 議会からのお知らせ

### 一般質問の方法

千葉県市町村総合事務組合を組織する地方公共団体の数の増減及び千葉県市町村総合事務組合規約の一部を改正する規約の制定に関する協議について(可決)

## ◇議案第32号

市道路線の認定について(可決)

新たな道路整備に伴い、9路線を新規に認定するにあたり議会の議決を求めるものです。

工事請負契約の締結について(可決)

旭市立千潟小学校校舎大規模改修工事について、指名競争入札を執行したこと落札者はありませんでした。よって、地方自治法施行令第167条の2第1項第8号の規定により、随意契約による仮契約を締結しましたので、この契約について議会の議決を求めるものです。

・契約額 2億2890万円  
・契約方法 隨意契約  
・契約の相手方

旭市二の1469番地  
株式会社伊藤工務店

### 請願・陳情のしかた

市民の皆さんのが国または県や市に対して種々の事項に関し要望する方法の一つとして請願や陳情があります。議員の紹介があるものを請願といい、ないものを陳情といいます。請願書、陳情書は、議会事務局で受付いたしますのでご持参ください。各定期会（3月・6月・9月・12月）の開会5日前までに提出されたものがその定期会で審議されます。請願・陳情の取り扱いは全く同じで、委員会で慎重に審査し、本会議で採否を決めます。

専決処分の承認について【旭市病院事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例の制定について】(承認)

# 専決処分

## ◇議案第36号

専決処分の承認について【平成18年度旭市一般会計補正予算(第5号)について】(承認)

大原幽学遺跡史跡公園内にある旧林家住宅の屋根が、経年劣化により緊急の修復を要したため専決処分したものです。

一般質問は、合併当初から一括質問、一括答弁で行つておりましたが、先の第1回定期会から一問一答方式に変更となりました。

・質問回数は4回以内とし、質問時間は質問のみの40分以内。  
・最初(1回目)の質問は、登壇をして一括で行い、答弁も一括。  
・再質問は、自席で項目ごとに3回以内で行う。

第1回臨時会

平成19年第1回臨時会は、  
開催されました。  
1月24日に

旭市立第二中学校屋内運動場の改築工事及び旭市立飯岡小学校校舎の大規模改造工事を行うための工事請負契約の締結の議案2件について市長より提出され、審議の結果、原案どおりいづれも可決さ

議案第1号

工事請負契約の締結について

# (旭市立第二中学校屋内運動場改築工事)

- ・ 契約方法 指名競争入札
  - ・ 契約の相手方

旭市二の6292番地の4  
藤英建設株式会社

## 主な議案質疑

議案第1号、工事請負契約の締結について、内容的には建設工事、

電気工事、給排水工事ということで、一括方式で指名競争入札をしたということですが、旧旭市では從来、建築工事並びに設備工事等については分離発注ということでやられています。どういう目的で今回一括方式になったのか。

今回、一括方式で発注をしたことについては、分離発注すること

**A** 全体で20校の小・中学校があるわけですが、耐震診断を必要とした学校は、新しい校舎として干潟地区の3小学校、それから今改築工事を終了しようとしている海上中学校、そして既に耐震補強工事が完了している富浦小学校、この5校を除いた15校について、昭和56年以前の建設による校舎、体育館を合わせて28棟です。

旭市の全部の学校の校舎、体育館などなりますと、40～50棟あると思いますが、今現在、何割くらい耐震診断を終わっているのか。そして、この耐震診断を全部行うには、どのくらいの予算が必要で、何年くらいかけて実施する予定なのか。

## ◆議案第2号

### 工事請負契約の締結について

(旭市立飯岡小学校校舎大規模改修工事)

- ・ 契約金額 2億5515万円
- ・ 契約方法 指名競争入札
- ・ 契約の相手方

また、全体の工事費については、12校の耐震、改築、それらをすべて実施していく場合に、約90億円くらいの総体の事業費が必要ということになろうかと思いまます。

れる前期の5か年の中でこれらの耐震補強と改築工事、これらをすべて終了させたいということで今進めているところです。



## 第二中学校改築イメージ(全体図)

この28棟について耐震診断もしくは耐力度調査ということで実施をしているところです。その結果、3校で4棟、これは全く耐震補強は必要ないという診断結果になっています。残る12校の24棟については、補強もしくは改築が必要という結果になっており、24棟の内訳については、補強が12棟、改築が同じく12棟で、これらについて整備計画を進めているということです。



#### 耐震補強・大規模改造工事が進む飯岡小学校

## 【第1回定例会】

# 一般質問

市政に関する一般質問は3月5日・7日に行われ、8人の議員が登壇しました。主な質問と答弁の要旨は次のとおりです。

## 中央病院

### 増える患者への対策は

Q 近隣の自治体病院は、医師不足から診療科の縮小や休止を余儀なくされ、その結果、旭中央病院の患者が増えています。その分、地元の方々には不都合な点も増えています。今後、増える患者への対策は。

A 患者が集中する要因として、外部要因としては、近隣病院において医師不足により診療科の縮小や廃止が相次いでいること、また、内部要因としては、常に基幹病院として救急医療体制、周産期医療、健康管理医療を含む質の高い診療体制を提供できるよう研鑽しており、このことが地域住民の方々に認められた結果であると理解しています。

外来においては、混雑を回避するために再来の一部予約制を導入し、また、紹介していたただいた患者様をその病状が落ち着き次第、その医療機関へ逆紹介する

ことも奨励しています。入院においては、在院日数の短縮を図るため、診療の質の向上と標準化（クリティカルパス）を順次導入しています。また、効率化を図るために電子カルテの稼働を開始しましたので、この効果が期待できるものと考えています。当院の建物は、たび重なる増改築により、診療機能が分散し非効率的な構造となっています。このことも外来等が混雑する大きな要因であろうと考えています。今後、機能を集約し効率よく診療できるよう、病院の再整備計画を推進していきたいと思います。

### 駐車場対策は

Q 駐車場も大変不便を来しています。駐車場対策は、早急に何とかしなければと思うが。

A 広大な駐車場になつておらず、駐車スペースを探すために時間を要している利用者が多く見られることから、医療ニーズ及び急速に進歩する医学、治療に対応して、その都度、増改築を行つてきました。しかし、一方ではたび重なる増改築のために診療機能が大きく分散



診療時間には混雑する中央病院駐車場

### なぜ今病院建設なのか

Q 病棟の建設設計画が急浮上したのは、耐震問題以降です。自治体病院を取り巻く環境は年々厳しいと言いながら病院を建設しようとするその真意は。

A 旭中央病院は、昭和28年の開院以来53年間にわたり、地域住民の皆様の医療ニーズ及び急速に進歩する医学、治療に対応して、その都度、増改築を行つてきました。しかし、一方ではたび重なる増改築のために診療機能が大きく分散

◆木内欽市議員  
発言議員と質問事項を紹介いたします。

## 一般質問の質問事項

◆木内欽市議員

1、配偶者対策について

2、まちづくり交付金事業について

3、教育問題について

4、旭中央病院について

5、市発注工事の入札方法について

◆向後悦世議員

1、都市住民の居住者と滞在者について

2、北総台地の景観について

3、今後の入札のあり方について

2、公園の整備について

1、市長の政治姿勢について

2、市役所窓口サービスの延長について

3、今後の入札のあり方について

4、基本計画について

5、長寿祝金支給事業について

◆島田和雄議員

1、旭市基本計画について

2、ごみ焼却場の建設について

3、地域間格差の著しい生活道路の整備について

◆滑川公英議員

1、魅力ある海辺の地域づくりについて

2、魅力ある海辺の地域づくりについて

3、魅力ある海辺の地域づくりについて

◆伊藤房代議員

し、例えば先進的医療に不可欠な放射線機器M.R.I.に外来や病棟から到達するための移動距離は、最長で300mを超えるというようなこともあります。特に高齢の方あるいは身体障害を有する患者様にとって、肉体的、精神的にも大きなストレスになつてゐる現状があります。また同時に、このような機能の分散は病院職員の配置上も非効率性をもたらしています。これらを改善しなければ、将来の経営にとって大きな負担になるということが予想されるわけです。

また、当院の建物は延べ床面積約8万m<sup>2</sup>ですが、そのうち1号館、2号館、7号館及びP.E.Tセンター等を除くと、50%近くが新耐震基準設定時以前に建設されており、耐震化が図られていません。改修工事には、病院建築という特殊な事情もあり、新設以上に高額な費用を投入する必要があると見込まれています。また改修工事中は外来、入院ともに十分な診療行為をすることが極めて困難になると思われることなどから、新しい病棟の整備が望まれるわけです。

一方では、医療制度の改正により、医師不足問題ばかりではなく、看護師の確保というものが極めて重要な課題になつてきています。こういった切迫した問題を解決するためにも、効率的かつ快適な環境を整え、優秀な人材確保に努めるとともに、患者様の要請に応える高度、多機能の先進医療を展開し、地域医療の確保と健全経営を継続するために、建て替えが急務であると考えています。



第1回東総地域医療連携協議会の様子

## 東総地域医療連携 協議会の役割は

**Q 東総地域の医療体制の構築について、組織はどのようなものか。これを運営するに当たり予算面ではどのようなものが必要なのか。また、今後どのような役割を担うことになるのか。**

**A** 組織ですが、委員は、関係する3市1町の市町長4名、議会の代表者4名、さらに3市1町で設置する病院長4名、医師会の推薦を受けた方4名、千葉県から地域振興担当部長、健康福祉部理事、健康福祉部参事の3名ということで、全員で19名の組織です。会長は旭市長、副会長は千葉県健康福祉部理事が互選により選任され、事務局は旭市で担当

予算面は、県の平成18年度から20年度までの3か年度事業として、医療機関相互の連携機能分担等を推進するためにネットワーク化や医療体制の見直しについて、県でモデル事業ということで新規事業を立ち上げています。本協議会が委託を受けることで、受託金額100万円での運営を考えています。

今後の協議会の役割ですが、4病院の機能分担をどのようにしていつたらいいか、地域の民間病院、診療所等の連携のシステム、医師等医療スタッフの確保対策の検討等を具体的に行い、一方では経営統合ということも念頭に置き、最終的には将来的な部分という要素はあるわけですが、I.H.Nの検討もこの中で行つていきたいと考えています。

**解説 I.H.N（インテグレーテッド・ヘルスケア・ネットワーク）**

人口約数百万の広域医療圏で、様々な医療サービスを提供するために必要な機能を網羅的に持つ、地域住民向けの統合医療事業のこと。

## 医療連携のメリットは

**Q 3市1町の東総地域医療連携協議会を去る2月1日に設立したとのことです。ですが、目的が医師不足の解消と各病院間の連携や機能分担による効率的な**

当しています。協議会の下部組織として、総務部会、病院部会、財務部会を設けて、具体的な課題について検討を進めていくことになります。

### ◆高橋利彦議員

2、長熊釣堀センターの整備計画について、3、サービス産業の活性化について

1、ごみ焼却場問題について

2、ごみ収集等委託業務について

3、第二中学校屋内運動場について

4、中央病院問題について

### ◆神子功議員

- 1、ごみ処理広域化の推進について
- 2、東総地域の医療連携体制の構築について
- 3、東総地域の医療連携体制の構築について
- 4、中央病院問題について



10社以上の業者を指名するということになつておき、今までにはその基準どおり指名をしていましたが、今後はできる限り多くしていきたいと考えています。

する、どちらを今後の重点にしてやつていくのか。

**Q**

**地元業者育成それから入札を安くする、どちらを今後の重点にしてやつしていくのか。**

**A**

地元地域の業者の育成というのは、地元の経済の活性化や雇用の場の確保、緊急のメンテナンス、さらには災害が起つた時に、地元の業者がいなければ、対応できない部分もあるということで、そういうものにも十分な配慮が必要であるということが言われており、問題はその辺のバランスをどこでとるかということだと思います。一般競争入札もできるだけ拡大していったり、その過程で郵便入札を取り入れていったり、いろいろ競争性を高める部分も努力しています。その辺のバランスをとりながら、一番いい制度になるようにこれから十分検討をさらに進めていきたいと思います。

**Q** 今後の方針ですが、なぜ早くやれないのか。  
**A** 速やかに着手せよということですが、電子契約については平成22年度を目途ということで、今まで申し上げてまいりましたが、できるならば1年前倒しをしたい。その前の段階で、郵便入札なり、そういうものを入れたい。ですから、19年度の途中でできるかどうか分かりませんが、そういうものも入れていきたいと考えています。

## 教

### 学校の整備計画は

## 育

**Q** 安心で安全な学校づくり交付金を使って、県下でいち早く校舎の耐震補強工事ができることは非常にありがとうございます。小・中学校の整備計画について伺います。

**A**

耐震診断の結果、補強工事で耐震性が確保できると判定された千潟小、共和小、豊畠小、飯岡小、千潟中については、平成18年度と19年度の2か年事業で、中央小、鶴巻小、滝郷小、第一中については、平成19年度に地震補強工事と大規模改修工事を実施する予定です。これにより地震補強工事はすべて終了することになります。校舎改築事業ですが、現在、実施設計中の第二中校舎の改築をはじめ矢指小、中央小、飯岡中の順に校舎改築を計画的に実施していきます。屋内運動場については、現在施工中の第二中と第一中の整備を計画しているところです。

平成18年度と6年後の平成24年度を比べ、児童数で約9・8%、学級数で4・7%の減少にとどまる見込みです。したがつて、現在のところ小学校の統廃合については検討していません。

## 公 園

### 今後の公園整備の計画は

**Q** 新市建設計画の中に盛り込まれている公園計画について、どのように取り扱われていくのか、整備をどうするのか、ほかに新たな計画があるのか。

**A**

新市建設計画の中で公園整備についても予定されています。下宿ふれあい公園、長熊スポーツ公園は基本計画の中で前期に予定されているので、早期に着手していきたいと思います。他の公園についても、全体の整備状況を見ながら順次整備を進めたいと考えています。

## 旧町の公園整備は



来年春の完成を目指して工事が進むあさひ健康パーク

**Q** 小学校の統廃合について、いずれは考えざるを得なくなると思うが。児童数の減少などにより、各地で統廃合が進行しているところです。本市における今後の児童数の推移をみると、児童数の減少は本当にわずかです。

**A** 旧町の公園は全く着手されないで、健康パーク、文化の杜、袋公園など旧旭市の事業のみ進められている。少し公平性を欠いているようを感じるが。

**A** 公園の整備の考え方、進め方です

としています。健康パーク、文化の杜、袋公園については、地域性や必要性、利用状況等を勘案し、合併時において既に国補助事業により整備が行われています。これからはすべて都市公園ですが、今後、都市計画の見直しを平成21年度を目指に進め、その中で国庫補助等有利な財源を活用して整備していくかと思います。

## 新規就農者への支援は

いるところです。

**Q** 都市住民が農業などを営む目的で定住や滞在をしたときに、農業技術等の研修施設などの支援はあるのか。

**A** 現在、千葉県で新たに農業をトライしようとする方々を対象として、農業大学校の研修制度があります。この中では、定年退職者あるいは転職者等を対象とした集中講座あるいは定年退職を機に新たな農業を目指す方々へのいきいき帰農者支援事業、こういう研修制度が県で実施をされています。

市としても、就農者研修支援事業といふものを実施しています。市外で研修を受けようとする方々、新規就農者あるいは研修生を市内で受ける農業経営者等に対して支援を行っているところです。

## 休耕田や空き地の対策は

**Q** 休耕田や空き地についての対策はどうか。

**A** 平成19年度予算の中で遊休農地の解消、防止対策ということで遊休農地解消対策事業というのも盛り込み、関係機関と連携して遊休田の対策を講じていきたいと考えています。

また、空き地などに竹、雑草等が繁茂しそみなどが捨てられるような状況の場合には、所有者に通知して対策をとつて

## 担い手農家への支援は

的に農家指導を進めていきたいと考えています。

**Q** 品目横断的経営安定対策について農家特に米作農家への政策を理解してもらう方法はどのようにされたか。

**A** 今まで全農家を一律としたいろいろな国の施策が本年度から意欲と能力のある担い手に限定というようことで、平成18年5月31日にいち早く事業の該当者である市内の認定農業者すべてに対して研修会等を開催させていただきました。

担い手支援の内容は、作物ごとに国等で支援していたものを、その方の所得に対する着眼をする。そんなことで、諸外国との生産条件格差を補正するための対策として生産条件格差是正対策事業、あるいは収入の変動の影響を緩和するための対策として収入変動緩和対策事業、この二つの事業が大きな柱となっています。

また、認定農業者以外で努力している農家の支援については、経営規模の小さな農家等においても、例えはライスセンター等で機械の共同利用を行いながら、小さな農家が集まってその集落営農に取り組む場合には、この制度への加入が可能であります。これらの周知も併せて今後積極

## 観光

### 海岸施設の環境整備は

**Q** 海岸・施設の環境整備を考えるがどうか。

サーフィンなどビーチスポーツの振興、ビーチスポーツ環境整備モデル事業の創設、駐車場、公衆トイレ、シャワー施設、ダストボックスの整備など、また海岸環境保全に配慮した海浜公園の整備、ベンチ、樹木の植栽など、ビーチ周辺の公園化、ウッドウォーキーはじめスロープ、点字掲示板など、海浜施設のバリアフリー化などの環境整備はどう考えているのか。

**A** 本市の観光は海水浴、釣り、サーフィンなど、海岸を利用した観光が中心となっています。海岸という観光資源は大変重要です。海岸の安全確保はもとより、良好な海岸環境整備をすることについては、来訪者に対して大きなインパクトを与えることになるものです。とりわけ海水浴客の安全対策のためのラ

**Q** 観光で人が来て、いい気持ちになって帰ってもらい、また友達と一緒に行ってみたいという心になつていただけるような心がけるガイドを目指す観光ガイド養成講座の開設を考えるがどうか。

**A** ボランティア観光ガイドについては、県内で実施している所があります。その多くは、一定のエリア内の中、城跡、史跡や町並みなど、地元観光協会を通じてボランティアガイドが登録されていると伺っています。しかし、本市においては観光施設が点在しているということや各種のイベント開催時期が異なるなど、今のところ有機的な連携が図れない状況です。当面は新たな観光のガイドマップの作成、観光案内板の設置、観光サインなどにより、本市の観光PRを図つ



夏までに改築される飯岡海水浴場公衆トイレ

でいきたいと思います。

ボランティアガイドについては、観光協会をはじめ関係団体と連携する中で検討していきたいと思います。

## 海の駅

### 地域経済の活性化を

Q 地域経済の活性化に海の駅を造つてはと考えるがどうか。

A 市としても、飯岡漁港もあり、海に近く、道の駅ではなく海の駅として魚の販売、干潟米、飯岡でのメロンなど、豊富な農漁産物を1か所に集め、生産者のネットを入れ、出店希望の農家、漁師を募つて、観光とともに地域の活性にもつながるのではないかと考えるが。

本市は、お米とか野菜あるいは花、さらには梨、いろいろな食材、さらには畜産物等もあります。飯岡漁港については、県内第2位の水揚げを誇る水産物。そういうものをうまく活用して地域経済の活性化は本当に必要ということを認識をしています。

今後とも飯岡漁港近くに、道の駅構想等について検討していきたいと思います。



委嘱書を受け取る出会いコンシェルジュ(後継者対策協議会委員)

が組まれました。未婚化、晚婚化の進展、少子・高齢化、後継者問題等を考えると、このような事業は大変によいことだと思います。今後の取り組みは。

持てるような形になつてくれたらあります。がたいと考えています。

## 市民サービス

### 市役所窓口サービスの延長

Q 開庁時間内に市役所へ行けない市民のために、祝祭日を除く平日毎夜7時まで窓口を開いて、住民基本台帳関係、戸籍関係、印鑑登録関係などの証明書等の交付を行つていただきたい。職員に時差出勤を週に1回実施していただきたいと思う。市民にとってはありがたいサービスになると思いますし、職員にとってもさほどの負担にはならないと思うが。

A 市内どこへ行つても非常に未婚率が高い、この問題を市として何とかしなければならないだろう、そういう声が非常に多く聞かれることを受け、予算組みをさせていただきました。

昭和60年と平成17年の国勢調査からとられたものですが、30歳から34歳の年代の方を対象とした調査で、男性の未婚率、昭和60年には27%、それが現在の平成17年では46%になっています。女性は昭和60年には未婚率8%であったのが現在は27%、非常に大きな数字となつてきています。

週1回窓口の延長及び時差出勤については、試行も含めて検討していきたいと考えています。

## 財政

### 基本計画はこのままでよいのか

Q 実質公債費比率が計画年度スタートからイエローカードで大丈夫な

のか。市町村合併は行政のスリム化、財政の健全化を目指したものです。この基本計画はこのままでよいのか。

A 基本計画の推計においては、実質公債費比率が18・9%ということで見込まれています。ですから、平成19年度は許可を受けて起債を行うことになります。

現在、旭市では新市建設計画に掲げられた喫緊の課題、例えば小・中学校の校舎等の改修事業、旭中央病院アクセス道路整備事業などに積極的に取り組んでいます。このような関係で、基本計画の始まる前から、既に大きな事業にたくさん取り組んでいるので、その結果として実質公債費比率も初めから高くなっているということです。

今後もしばらくの間は、基本計画に掲げたまちづくりに必要となる事業を実施していくしかなければなりませんので、この比率も平成22年度ごろ、21%を超えるというふうに見込んでいるのでそこまでは上昇する。それが過ぎれば、そこをピークとして、若干ですが下がっていくと見込んでいます。

中央病院の改築を考慮した場合でも、23%台におさまるであろうという推計があるのです。今段階でピークが見えているということで、大丈夫だらうと思つています。

地方公共団体における公債費による財政負担の度合いを判断する指標。

# 常任委員会の審査

## 公営企業

3月8日(木)午前10時より本委員会が開催され、付託された7議案の審査を行いました。

議案第7号平成19年度旭市水道事業会計予算の議決についての審査では、「配水管布設の拡張工事費について、内容と事業費はどのくらいか。」との質疑では、「主な内訳は、ループ化や給水未普及地域先936万円、足川地先648万円、鎌数地先864万円、岩井地先624万円、三川地先672万円である。また、4つの施設を一体化するための配水区域変更に伴う配水管布設工事として2895万2000円を計上した。」との答弁がありました。

議案第8号平成19年度旭市病院事業会計予算の議決についての審査では、「建設改良費の看護師宿舎新築工事や看護学校改修工事、再整備事業基本設計についての予算配分はどうなっているのか。」との質疑では、「看護師宿舎新築工事費については、4階建て32室を予定しており、設計監理料等を含めて2億6103万円と積算し、看護学校改修工事費については、現在の定員40名を平成20年度から60名にして2クラス化するための改修



公営企業常任委員会審査の様子

能欠損になる基準は何年か。」との質疑では、「平成19年度予算で3183万5000円を計上している。不能欠損の基準については、昨年11月の時効に対する最高裁の判決により5年から3年に変わっているが、相手方が債務を確認している間は時効にならないので不能欠損にはしない。」との答弁がありました。なお、再整備事業計画については、現在調整中であるとのことから、担当課より計画概要の素案について説明を受けました。

その他の議案についても慎重審査の結果7議案とも全員異議なく原案どおり可決並びに承認すべきものと決しました。続いて陳情第1号安全・安心の医療と看護の実現を求める陳情についての審査では、「陳情の趣旨は理解すべきところであるが、看護師の配置基準を見直した場合には大幅な人員増となり、経営に及ぼす影響も含めて取り組む必要がある。」との意見が出され、全員賛成で不採択と決しました。

## 建設経済

3月12日(月)午前10時より本委員会が開催され、付託された7議案の審査を行いました。

議案第1号平成19年度旭市一般会計予算の議決についてのうち本委員会所管事項の審査では、「食肉等流通体制整備事業について、鎌数工業団地の中に設置されるとのことであるが、環境面での検討

はされたのか。」との質疑では、「この施設については、卵を洗浄し、パック詰めにして出荷するもので、朝生んだ卵を夕方には店頭に並べられるような体制をつくり、食肉センターと併せて産業振興ができるだと考えており、臭いや騒音については、一切出ないと確認をしている。農事組合法人北総養鶏組合が事業を実施するもので、現在114万羽から出る卵の月の生産量が1453トンであり、稼働率を85%とみて、また羽数が伸びる可能性も含めて若干大きめの施設を予定している。」との答弁がありました。また「農業近代化資金の無利息ということであるが、何名まで可能か。」との質疑では、「本年4月から認定農業者に限って、



工事が進むあさひ健康パークを視察する建設経済常任委員会委員



文教福祉常任委員会審査の様子

のスーパーL資金の融資を受けた場合に、4月から3か年の期間に限り、無利子化の措置をするものであり、特に人数の制限はないと理解している。」との答弁がありました。また「あさひ健康パーク整備事業について、当初予算に比べて増加している理由と完成までにかかる費用はいくらか。」との質疑では、「当初は3億円を予定していたが、完成までに約5億円かかる予定である。増えた理由については、当初、旧旭福祉センターと勤労青少年ホームを利用することを考えていたが、予想以上に老朽化が進んでおり、その取り壊しと跡地分を含めたために費用が増加した。また、旭福祉センターのトレーニングルームが50平方メートルと非常に狭いということ、別に設置してほしいという要望から、管理棟を1階から

2階建てにしてロケーションの良い2階部分に設置することで、利用者の年齢層に健康増進に役立つものと考え、約115平方メートルのトレーニングルームを設置するための費用が増えたものである。」との答弁がありました。また「住宅・建築物耐震化促進事業とは何か。」との質疑では、「平成19年度からの新規事業で、昭和56年以前に建築された木造住宅を対象に、耐震診断をする方への補助であり、市内では約1万2000戸が対象となり、1戸あたり4万円を上限に20戸を予定している。」との答弁がありました。

その他の議案についても慎重審査の結果7議案とも全員異議なく原案どおり可決すべきものと決しました。

委員会の審査終了後、中谷里浜地区で工事が行われている健康パークゴルフ場を観察しました。防潮、防砂のための植栽が終わり、工事は予定どおりに進んでいるとのことでした。

## 文教福祉

3月13日(火)午前10時より本委員会が開催され、付託された15議案の審査を行いました。

議案第1号平成19年度旭市一般会計予算の議決についてのうち本委員会所管事項の審査では、「障害児者のための地域づくり支援モデル事業とはどんな事業なのか。」との質疑では、「この事業は、県で行うモデル事業を市が実施するという

ことで、県内では3か所を予定している。また、事業の内容については、相談事業の実施強化をするということで、地域施設とのネットワークづくりなどを行う事業である。」との答弁がありました。また、「海上中学校建設事業の解体に関する質疑では、「昨年、すべての学校

を対象に、設計図や現地調査を実施しており、今回解体する部分においては全くアスベストは使用されていない状況である。」との答弁がありました。

議案第2号平成19年度旭市国民健康保険事業特別会計予算の議決についての審査では、「共同事業拠出金について、対前年度と比べて8億2300万円ほど増えているが、その理由は何か。」との質疑では、「昨年の10月から制度化された新規事業で、1か月あたり30万円を超える80万円までの高額医療費が対象となるもので、各市町村より実施主体となる国保連合会に財源を共同でプールし、実際に発生した医療費に応じて交付するための拠出金であり、平成19年度から新たに計上したものである。」との答弁がありました。

議案第4号平成19年度旭市介護保険事業特別会計予算の議決についての審査では、「地域支援事業の配食サービス事業は、現在何件くらい利用されているのか。」との質疑では、「月曜から金曜まで実施しているが、多い日で59名、少ない日で45から46名である。」との答弁がありました。

議案第1号平成19年度旭市一般会計予算の議決についてのうち本委員会所管事項の審査では、「この事業は、県で行うモデル事業を市が実施するとい

いて、どのくらいの補助があるのか。」との質疑では、「市の単独事業であり、介護認定前の方が住宅のバリアフリー化や手すりの改修工事に対して、その経費の2分の1の18万円を限度に補助をするものである。」との答弁がありました。

議案第10号平成18年度旭市一般会計補正予算の議決についてのうち本委員会所管事項の審査では、「学校給食費の賄材料費について、1食あたりの材料費はいくらか。」との質疑では、「小学校は228円、中学校は252円である。」との答弁がありました。また、「保育所運営費負担金が児童の増加ということで増えているが、どのくらい増えたのか。」との質疑では、「当初の見込みより127人、延べで1521人が増えたものである。」との答弁がありました。

その他の議案についても慎重審査の結果15議案とも全員異議なく原案どおり可決並びに承認すべきものと決しました。

## 総務

3月16日(金)午前10時より本委員会が開催され、付託された10議案の審査を行いました。

議案第1号平成19年度旭市一般会計予算の議決についてのうち本委員会所管事項の審査では、「歳入について、税源委譲等により、基本的には同じということであるが、最終的に収入として徴収できなければ減るということになる。今後、市税の滞納処分をどのようにやっていく

# 議会のうごき

平成18年12月4日以降の議会のうごき

役員の委嘱並びに準備委員会設立総会・第1回総会

千葉県知事消防表彰受章祝賀会・横芝光町合併1周年記念式典

旭市農業委員会総会

新東地域医療連携協議会(仮称)

平成18年度千葉県北総地区市議会正副議長会臨時総会

第2回旭市環境衛生大会

開会式

ゆめ半島千葉国体旭市準備委員会委員会協議会行政観察

平成18年度千葉県自治体病院経営都市

議会協議会行政観察

第18回旭市飯岡しおさいマラソン大会

起工式

全国市議会議長会第128回建設運輸委員会

新東地域医療連携協議会(仮称)

平成18年度千葉県北総地区市議会正副議長会臨時総会

第2回旭市環境衛生大会

開会式

ゆめ半島千葉国体旭市準備委員会委員会協議会行政観察

平成18年度千葉県自治体病院経営都市

議会協議会行政観察

第18回旭市飯岡しおさいマラソン大会

起工式

全国市議会議長会第128回建設運輸委員会

新東地域医療連携協議会(仮称)

平成18年度千葉県北総地区市議会正副議長会臨時総会

第2回旭市環境衛生大会

開会式

ゆめ半島千葉国体旭市準備委員会委員会協議会行政観察

平成18年度千葉県自治体病院経営都市

議会協議会行政観察

第18回旭市飯岡しおさいマラソン大会

起工式

全国市議会議長会第128回建設運輸委員会

新東地域医療連携協議会(仮称)

平成18年度千葉県北総地区市議会正副議長会臨時総会

第2回旭市環境衛生大会

開会式

ゆめ半島千葉国体旭市準備委員会委員会協議会行政観察

平成18年度千葉県自治体病院経営都市

議会協議会行政観察

第18回旭市飯岡しおさいマラソン大会

起工式

全国市議会議長会第128回建設運輸委員会

新東地域医療連携協議会(仮称)

平成18年度千葉県北総地区市議会正副議長会臨時総会

第2回旭市環境衛生大会

開会式

ゆめ半島千葉国体旭市準備委員会委員会協議会行政観察

平成18年度千葉県自治体病院経営都市

議会協議会行政観察



総務常任委員会審査の様子

## 12月

旭中央病院附属看護専門学校44回生戴帽式

第6回スター・ライト・ファンタジー・ルミネーションコンテスト表彰式

新旭市消防友の会結成総会

平成18年12月東総広域水道企業団議会定例会

旭市消防団歳末警戒団員に対する激励

旭市成人式

平成18年度千葉県自治体病院経営都市

議会協議会行政観察

第18回旭市飯岡しおさいマラソン大会

起工式

全国市議会議長会第128回建設運輸委員会

新東地域医療連携協議会(仮称)

平成18年度千葉県北総地区市議会正副議長会臨時総会

第2回旭市環境衛生大会

開会式

ゆめ半島千葉国体旭市準備委員会委員会協議会行政観察

平成18年度千葉県自治体病院経営都市

議会協議会行政観察

第18回旭市飯岡しおさいマラソン大会

起工式

全国市議会議長会第128回建設運輸委員会

新東地域医療連携協議会(仮称)

平成18年度千葉県北総地区市議会正副議長会臨時総会

第2回旭市環境衛生大会

開会式

ゆめ半島千葉国体旭市準備委員会委員会協議会行政観察

平成18年度千葉県自治体病院経営都市

議会協議会行政観察

「本年の4月から県と市町村が共同で千葉県滞納整理推進機構という組織を設立し、県の職員が市町村の徴税の職員と共同で滞納整理を行なう。この組織を活用して、積極的な強制公売を行えるようにしたいと考えております。滞納者に対してのアナウンス効果とともに公売実績をあげることで徴収率を低下させないための大きな要因になると期待している。」との答弁がありました。また、「県総合補助金の元気な市町村づくり総合補助金の一般分と合併分の内容は何か。」との質疑では、「地域の特色に応じて、自主的・創造的に実施される単独事業に対して補助するもので、今年度から取り組むものである。一般分について何か」は、中央児童遊園のSL改修事業と自動体外式除細動器（AED）を市役所、支所、保健センター、市民館、公民館、飯

## 議会を傍聴しましよう

第2回定例会は6月11日(月)から

行われます。

詳しくは議会事務局へ

☎ 62-5304

岡荘、消防署と14基を設置する予定であり、1基あたり55万円である。また、合併分については、交通安全施設の整備とパンフレットを作成する予定である。」との答弁がありました。

その他の議案についても慎重審査の結果10議案とも全員異議なく原案どおり可決すべきものと決しました。

委員会終了後、防衛省技術研究本部電子装備研究所飯岡支所を視察しました。

議会だより編集委員5名は、質問者の質問内容、執行部の答弁内容を議事録から抜粋・精査して紙面に掲載するのが仕事です。私も編集委員として5回目の編集を手がけるわけですが、毎回が勉強になります。市民の皆様に分かりやすく、親しみやすく誰にでも愛される「議会だより」になりますように、これからも一生懸命勉強しながら紙面づくりに取り組んでいきたいと思います。

(編集委員・平野忠作)